

Habla autor de "Impunidad Diplomática", polémico libro sobre Spinoza Melo

"La extorsión afecta a toda la sociedad"

El 27 de abril se realizará en forma simultánea en Santiago y Buenos Aires el lanzamiento de *Impunidad Diplomática*, un nuevo libro del género periodismo-investigación, escrito por Francisco Martínez. La obra tiene como protagonista al ex embajador de Argentina en Chile Oscar Spinoza Melo y está dirigido a develar los secretos detrás de las causas el diplomático estuvo involucrado. Por su tema, el impacto producido y la preponderancia social de los afectados, el libro ha creído gran expectativa. Fueron de *Plataforma* los editores que produjeron la obra, señalando que exclusivas publicaciones nacionales habían llegado a ofrecer una suma de varias decenas de miles de dólares por los permisos para reproducir las capitulaciones editoriales de *Impunidad Diplomática*, y que dieron pie a su creación, con el material a la vista y considerando su relación comercial con importantes empresas, estimaron favorablemente implicarse en su difusión.

Sobre el origen, contenido y objetivo del libro, *La Epoca* mantuvo el siguiente diálogo con su autor:

—¿Cómo se originó el libro?

—Hacia 1991 la revista *Analista* me encargó que investigara lo que había ocurrido con Spinoza Melo en Chile. Se trataba de extorsión, de orgías, de nombres impor-

tantes. Yo preparé un artículo.

—¿Ese fue antes que Julio Díazbauer —entonces presidente de la UDI— denunciara que estaba siendo extorsionado por el embajador?

—Sí, eso fue en noviembre de 1991 y ya en ese artículo yo puse el nombre de Díazbauer como el de uno de los extorsionados.

—¿Y qué era lo que se sabía?

Había muchas cosas sin fundamento, muchas especulaciones. Entre los rumores se decía que Julio Díazbauer había sido extorsionado y que había un diario de vida. También salieron los nombres de los Lukic como extorsionados. Además había una confusión con un apellido y eso hacia a mucha gente pensar que un general también era víctima de la extorsión; se mencionaba a Carlos Klannner... Todo esto era en noviembre de 1991. Lo concerniente es que había una extorsión y que afectaba a diversos personajes.

—Pero en ese momento Ud. pudo confirmar que existía efectivamente esa extorsión?



Francisco Martínez, el periodista que investigó y ahora revela el caso.

—En ese momento yo no podía comprobar fehacientemente, con pruebas, que existía esa operación.

Si pude llegar a los nombres de algunas personas que habían sido extorsionadas y establecer que era un supuesto diario de vida de Mariel Sward, la actual ex esposa de Spinoza Melo, de lo que se servía este para la extorsión.

—¿Conversó con ella y Spinoza Melo?

—Cuando empecé mi reportaje para *Analista* conversé con Spinoza Melo y, después, en la investigación, hablamos dos veces por teléfono y ya él decía que los diplomáticos de carrera no eran verídica y que había que remitirse a la declaración oficial del Ministerio de Relaciones

Extrabajos argentinos. Respecto de la mujer de Spinoza Melo, ha sido muy reacia y sólo ha dado una entrevista a La revista *Gente* de Buenos Aires, una entrevista muy liviana y donde ella habla de distintos temas y nunca menciona haber escrito un diario de vida.

—Su libro entonces se origina en este reportaje. ¿Qué quiere Ud. expresar con el título *Impunidad diplomática*?

—Ocurre que a partir de ese reportaje yo me doy cuenta de que dentro de lo ocurrido con Spinoza Melo hay todo un mundo, el de la diplomacia, que tiene una suerte de festín en que personas como el ex embajador argentino pueden transformar esta inmoralidad en impunidad diplomática.

Entonces me pongo a investigar no sólo lo que ocurrió con Spinoza Melo en Chile, que es mucho, sino también a ver qué pasa con el mundo de la diplomacia, chilena y extranjera. Así me encuentro con una montaña de cosas que ya no se pueden volcar en un reportaje, sino que ya es una investigación más larga, que amerita la creación de un libro. Spinoza Melo es el hilo conductor del libro, es el personaje que en el mundo de la diplomacia chilena va haciendo desmoronar una serie de realidades que en alguna medida

"La extorsión afecta a toda la sociedad" [artículo].

AUTORÍA

Martorell, Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La extorsión afecta a toda la sociedad" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)